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第28回
PostgreSQLエンタープライズ・コンソーシアムセミナー
～IT／デジタル化の変革を理解し、次世代に生き残れる企業を確立する為には～

アンケート集計

2023年2月10日実施

PostgreSQLエンタープライズ・コンソーシアム
https://www.pgecons.org/



PostgreSQL Enterprise Consortium

プログラム
14:00～14:05 開会にあたり

14:05～14:10 ご挨拶

株式会社アシスト 佐瀬力氏

14:10～15:25 【特別講演】IT／デジタル化の変革を理解し、次世代に生き残る企業を

確立する為には

NPO法人 CIO Lounge 理事長

矢島 孝應 氏

15:35～16:45 関電システムズ様に訊く！

聖域なきPostgreSQL普及への取り組み内容について！

株式会社関電システムズ 松添 隆康 氏

16:45～16:50 閉会挨拶
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Q1:PGECons主催のセミナーへの参加は何回目ですか？
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PGECons主催のセミナーへのご参加は何回目ですか？

はじめて 2回目 3回以上 無回答

Q1.PGECons主催のセミナーへのご参加は何回目ですか？
(経年比較)



PostgreSQL Enterprise Consortium 5

Q2：セミナーお申込みの目的は何ですか？
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Q3:本セミナーは何でお知りになりましたか？
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Q3:本セミナーは何でお知りになりましたか？
（経年比較）
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本セミナーを何でお知りになられましたか？

PGEconsからの案内メール PGEconsのWebページ 会員企業からの紹介

PGEconsのFacebookページ connpassのイベントページ インプレスThinkITからの案内メール

会員メンバー 上司、同僚からの紹介 その他
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Q4:PostgreSQL関連製品及びサービスの導入に関するお客様の
立場をお聞かせください
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Q4:PostgreSQL関連製品及びサービスの導入に関するお客様の
立場をお聞かせください （経年比較）
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導入を起案する、または検討開始を指示する 情報収集、比較検討、製品選定を行う

導入決定された製品・サービスを決裁する。 ユーザとして利用する

導入時の設計・構築を行う 導入後の運用・サポートを行う

購買部門 PostgreSQL関連の製品やサービスを提供する

特に関係しない
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Q5:現在お客様はどんなリレーショナルデータベースをお使いです
か？（複数回答可）
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Q6:現在、御社でPostgreSQLを新規導入あるいは他のデータベ
ースから移行するご予定はありますか？
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「検討しているが時期未定」「予定なし」と回答された方への追加質問「検討しているが時期未定」「予定なし」と答えた方への追加質問
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Q7:PostgreSQLをよりミッションクリティカル性の高いエンター
プライズ領域で採用するための課題は何だとお考えですか？
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Q7:PostgreSQLをよりミッションクリティカル性の高いエンタープライズ領域で
採用するための課題は何だとお考えですか？（経年比較）
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緊急時のサポートを迅速にしてもらえるかどうかが不安 性能やスケーラビリティが不足

PostgreSQLが利用可能なアプリケーションが少ない 高可用構成での実績や事例が少ない

技術情報や運用、事例の情報が不足している エンジニアが不足

既存アプリケーションの改修が必要 商用データベースから移行するためのノウハウ不足

その他
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Q８：「【特別講演】IT／デジタル化の変革を理解し、次世代に生
き残れる企業を確立する為には」を聞いて、いかがでしたか？
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Q9：「【特別講演】IT／デジタル化の変革を理解し、次世代に生き
残れる企業を確立する為には」を聞いた感想をお聞かせください①

• 経営層の意識改革が重要であると改めて感じた

• これまでのご経験を踏まえて、いろんな具体例や例え話を交えながら、企業のIT活用
や推進について、強く指針を示していただき、とてもわかりやすかったです。

• 普段はあまり聞く機会のない話題でとても参考になりました

• 矢島様の豊富な経験を感じられる多角的なご講演内容に知見が深まりました。

• 自分の役職ではビジネスの観点で議論する機会はとても少なく、お話を聞けてとても
良かったです。

• 経営者向けの一般論のようでした。技術的なお話も期待したのですが。質疑応答は
参考になりました。

• プリミティブだが、耳に痛い話だった

• 大きな視点からの講演で大変参考になりました。

• 事例を含めた内容が大変分かり易く感じた。

• DX化が進まない理由として、ITが専門的なものであるという従来の常識が影響して
いるとは腑に落ちた。そのために、ITについてのハードルを下げるために、興味のあ
る分野とITを結びつけることが重要だと考えた。
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• QA含め経営視点で語られるIT/デジタル化の推進、非常に参考になりました。特に
DXはビジネストランスフォーメンションだという言葉が刺さりました。ありがとうござい
ました。

• 自社はデータ活用の意識がまだまだ低く甘いと感じた、
• 経営視点での内容と具体例、アプローチ時の表現などがとても参考になりました。

Q9：「【特別講演】IT／デジタル化の変革を理解し、次世代に生き
残れる企業を確立する為には」を聞いた感想をお聞かせください②
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Q10： 「関電システムズ様に訊く！聖域なきPostgreSQL普及へ
の取り組み内容について！」を聞いていかがでしたか？
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• 地道な努力が必要と感じた。

• データベース技術者としての苦労・成功経験が聞け、有意義だった

• OracleからPostgreSQLに置き換えた際の具体的な経験談をお話いただけて、とて
も、わかりやすかったです。

• 移行の背景やご苦労など、生の声が聞けて良かったです。

• "OracleからPostgreSQLの切り替えについて要となる松添様からのお話を聞ける
機会をいただけて大変うれしかったです。

• PostgreSQLの移行に不安を抱くケースはよく耳にしますが、それに対し実際に動
作させた結果を使用したガイドラインやフローを作成して周りを納得させる移行が
できたことが素晴らしいと思いました。

• まだPostgreSQLに興味がありつつも踏み切れないお客様もいらっしゃるので、事
例があることも含めた提案ができそうです。

• また、移行を検討するときはほとんどPostgreSQLが選ばれて、機能部分以外で
Oracleを選ぶことは（お話のなかでは）なかったため、新たな発見になりました。"

• うまく進められていると感じた

18

Q11：「関電システムズ様の活用事例を聞いた感想をお聞かせく
ださい。①
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• 大変な作業をよくやり切られたと思いました。

• 移行アセスメントがとても参考になりました。

• 同様の道を進まれて、結果をお出しになられたことがわかりました

• 発表の場に立たれたことに敬意と今後の更なるご活躍を祈念します

• 実体験を元にっした話しは大変興味を持てた。

• OracleからPostgreSQLに移行する際に、しっかり移行アセスメントを組むことで経
営陣の理解を得て、現場にも移行を働きかけるという手順が重要だと感じた。

• トップダウンでの策定や導入開始の状況など非常に参考になりました。

• 当方の業務に活かせる貴重なお話しでございました。特にOracleからPosgreへの
移行プロセスが参考になりました。本日は誠にありがとうございます。

• 移行判断の評価手順に関するお話が参考になりました、ありがとうございます。

• 苦労したことや検討すべきことがよくわかりました。

• 関電様のような大きな会社でもDB担当が二人というのは驚きです。

• その中でPostgreSQLへの移行や通常の運用での保守などかなり大変だと感じまし
た。

Q11：「関電システムズ様の活用事例を聞いた感想をお聞かせく
ださい。②
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• サポート担当者は通常はそのような背景を知る機会は少ないですが、その他の話
も含め、とてもためになるお話でした。

• アシストのサポートです。サポートを行わせて頂いているメンバーとして非常に嬉しく
やりがいを持てたと共に、身が引き締まる思いです。

• コストだけでみると躊躇する中移行に踏み切ったところがすごい。

• PostgreSQLの普及取り組みがお客様でも参考になる内容でした。

Q11：「関電システムズ様の活用事例を聞いた感想をお聞かせく
ださい。③
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Q12．PGEConsのことをご存知でしたか？
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Q13：PGEConsに何を期待していますか？またどんな情報を
発信してほしいですか？（複数回答可）
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ミッションクリティカルな用途での
活用事例
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Q14：今回のセミナーをお聞きになり、今後PostgreSQLが
ミッションクリティカル領域での利用に期待を持てますか?
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Q14：今回のセミナーをお聞きになり、今後PostgreSQLが
ミッションクリティカル領域での利用に期待を持てますか?
（経年比較）
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とても期待が持てる もう少し様子を見ないとわからない 以前と印象は変わらない 不安を感じる その他 無回答
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Q15：PGEConsの活動に興味をお持ちになりましたか？
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その他、PGEConsへのご要望、ご意見、本日の感想をお聞かせ
下さい。

• 現場での経験が非常に有益で参考にさせてもらいます。

• 貴重なお話が聞ける場を提供していただきありがとうございました。

• 実際のユーザーの事例が聞けて非常に参考になりました。

• ありがとうございました。

• オンラインでのディスカッション形式は聞きやすかったです。Ask the Speaker のコ
ーナーを作っても良いのかも知れません

• 司会と講演者のマイク位置が異なり、音量の差が気になった。

• Q.15につきましてはすでに団体として他の担当者が参加済みのため、個人として
の選択肢「参加しない」を選ばせていただきました。

• 今日の都内は天候が悪いのでzoomにて参加が出来て良かったです。また参加さ
せていただければと存じます。本日は誠にありがとうございました。

• いつも情報発信いただきありがとうございます。技術的な成果物発表会も勉強に
なっていますが、今回のような講演や大きな会社様の事例発表はよりPostgreSQL
の推進に役立つと思います。

• 1点だけ、松添様の声のボリュームと須賀様のボリュームの差が大きいのが気にな
りました。

• 今後も参加させてください。
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